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В четВерг, 30 мая, 
с обращением к Законодательному 
собранию Выступит глаВа региона 
алексей текслер. ожидается, что он 
В подробностях поделится сВоим 
Видением решения актуальных 
для южного урала проблем. между 
тем неделей ранее 
В Зале Заседаний состоялась 
оЗнакомительная Встреча 
рукоВодителя области 
с депутатским корпусом. 
В рамках Встречи парламентарии 
оЗВучили темы, В перВую очередь 
Волнующие население, Ведь кому 
как не напрямую иЗбранным 
предстаВителям Знать об этом Все.

–Наверняка депутаты с большим 
опытом работы помнят, что по-
следняя подобная встреча у нас 

проходила в 2010 году, когда губернатором Че-
лябинской области стал Петр Иванович Сумин, 

– открывая дискуссию, заметил председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»). – Мы встречались 
здесь регулярно, что способствовало укрепле-
нию связей представительной и исполнительной 
ветвей власти и решению проблем в области. 
Алексей Леонидович Текслер согласился этот 
формат возобновить, и мы думаем, что сегодня 
получится конструктивный разговор.

Руководитель региона начал выступление с 
того, что поздравил Законодательное Собрание 
с 25-летием, а Владимира Мякуша – с днем 
рождения (спикер южноуральского парламента 
отмечал его в день встречи). 

– За 25 лет многое сделано, но многое пред-
стоит сделать вместе, – подчеркнул Алексей 
Текслер. – Учитывая тот вклад, который Влади-
мир Викторович внес и еще внесет в дело раз-
вития Челябинской области, хочется пожелать 
реализации намеченных планов, я бы сказал, 
совместных намеченных планов.

Он добавил, что 30 мая с депутатским корпу-
сом будет обсуждать текущую ситуацию и прио-

ритеты развития Южного Урала, а в преддверии 
этого события пришел услышать предложения 
парламентариев и обдумать их до обращения.

При этом глава региона остановился на од-
ном важном вопросе, а именно на дальнейшем 
реформировании системы местного самоуправ-
ления в Челябинске. – У нынешней модели с 
внутригородским делением есть потенциал, но 
он не до конца раскрыт, требуются изменения. 
Районам нужно дать возможности и средства. 
Люди ждут решения проблем благоустройства 
здесь и сейчас. Это соответствует логике рефор-
мы, которая была призвана повысить эффектив-
ность власти и доверие к ней, – заявил Алексей 

Текслер. Далее он предложил перераспределить 
поступления от земельного налога между бюд-
жетом города Челябинска и районов в пользу 
последних, кроме того, изменить соотношение 
отчислений от налога по упрощенной системе 
для муниципалитетов области.

Депутаты поддержали инициативы главы ре-
гиона, после чего с предложениями выступили 
заместители председателя Законодательного 
Собрания, руководители профильных комитетов, 
а также лидеры парламентских фракций – Игорь 
Егоров (КПРФ), Алексей Беседин (ЛДПР), Илья 
Бархатов («Справедливая Россия»).

Владимир Мякуш, 
председатель 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области (фракция 
«Единая Россия»):

Сегодня мы положили начало 
конструктивному диалогу и про-
дуктивной работе с главой реги-

она Алексеем Текслером, обозначив 
вопросы, которые волнуют все насе-
ление Челябинской области. Считаю, 
что такие встречи полезны и необхо-
димы и для депутатского корпуса, и 
для губернатора и правительства, а 
в итоге идут на благо южноуральцев. 
Это очень важно, когда проблемы 
обсуждаются совместно, когда руко-
водитель области слышит парламен-
тариев, а значит, и жителей, принимая 
единственное верное решение, за 
которое мы вместе несем ответствен-
ность. Отмечу, что по поручению Алек-
сея Текслера уже разрабатывается ряд 
законопроектов, которые будут 
в ближайшее время внесены в 
Законодательное Собрание.

Алексей Текслер, врио 
губернатора Челябинской 
области:

Чтобы добиться перемен во всех 
сферах жизни, на сто процентов 
раскрыть потенциал Челябинской 

области, потребуется командная работа 
ветвей власти, общественных организа-
ций, бизнеса, граждан, собственно, всех 
заинтересованных сторон. Практика 
общения с депутатским корпусом край-
не важна, она необходима. Областные 
депутаты напрямую избраны, и здесь 
нет и не может быть другого варианта, 
кроме постоянного тесного сотрудниче-
ства. 

Что касается озвученных сегодня 
вопросов, про большинство из них я, 
естественно, слышал, работая в районах 
и общаясь с людьми, включая льготы 
детям погибших участников ВОВ, охват 
детей физической культурой и спортом. 
Остальные вопросы, в том числе гази-
фикация, обманутые дольщики, ветхо-
аварийное жилье, безусловно, бу-
дут в приоритете, и я обязательно 
об этом скажу в своем обращении.

Председатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш и глава региона Алексей Текслер

традиции возрождаются

Алексей Текслер: практика общения с депутатским корпусом крайне важна

практика рабочих встреч депутатов с главой региона 
возобновлена впервые с 2010 года
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традиции возрождаются

Марина ПоддубнАя, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета 

по информационной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Тема льгот для детей войны, детей погибших 
защитников Отечества поднималась неодно-
кратно. С 2016 года областным законом уста-

новлены льготы для детей войны, однако сами дети 
защитников Отечества считают этот перечень недо-
статочным. По официальным данным, их 29 943 человека. Они рассчитывали на 
ежемесячную денежную выплату в размере 500 рублей. По областному законода-
тельству выплату получают только 2320 человек.

Ни один прием граждан в сельских территориях не обходится без вопроса о 
сельских клубах. В области уже три года успешно реализуется федеральный про-
ект «Культура малой родины» (ранее «Местный дом культуры»), рассчитанный на 
пять лет. Однако выделяемое финансирование пока не может полностью 
закрыть вопрос ремонта сельских ДК. Прежде всего необходимо сохранить 
клубы в небольших населенных пунктах.

Александр ЖурАВлеВ, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодня в первичном звене системы здраво-
охранения, куда обращается подавляющее 
большинство нашего населения, нуждаясь в 

медицинской помощи, сложился высокий дефицит 
кадров как во врачебном, так и в фельдшерском 
плане. Поэтому мы предлагаем строить социальное 

жилье для этой категории специалистов, заключая с ними договоры социального 
найма, кроме того, необходимо распространить компенсационные выплаты по 
типу программ «Земский доктор», «Земский фельдшер» на специалистов, 
прибывших на работу в города численностью свыше 50 тысяч человек. Это 
Копейск, Миасс, Златоуст, Магнитогорск и Челябинск. 

константин ЗАхАроВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания, 
председатель комитета 
по экономической политике 
и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Предложение, озвученное главой региона Алек-
сеем Текслером, о наделении муниципальных 
районов не только ответственностью и обяза-

тельствами, но и дополнительными финансами, считаю правильным и мудрым 
решением. Полагаю, время, которое будет дано муниципалитетам, они ис-
пользуют с максимальной эффективностью, а у нас будет возможность убе-
диться, продолжать ли реформу местного самоуправления. 

Юрий кАрликАноВ, первый 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

В среднем уровень газификации в области 
сегодня составляет около 70%. Однако у нас 
есть территории, где этот показатель равен 

15–20%. В настоящее время подготовлено про-
ектно-сметной документации на сумму около 4 
миллиардов рублей. Чтобы повысить уровень гази-
фикации, необходимо в областном бюджете пред-
усматривать не менее 1 миллиарда рублей на эти цели. Что касается ликвидации 
аварийного жилищного фонда, здесь крайне необходимо повернуть ситуацию в 
положительное русло, чтобы прекратить прирост ветхоаварийного жилья 
и выполнить в ближайшие несколько лет индикативные показатели, за-
ложенные в национальном проекте.

игорь егороВ, депутат 
Законодательного 
Собрания (руководитель 
фракции КПРФ):

На сегодняшний день у нас зако-
нодательно не закреплена система 
проведения индексации денежных 

выплат для ветеранов труда Челябин-
ской области. Последняя индексация 
этой выплаты проводилась в 2016 году. В 
настоящее время подготовлена со-

ответствующая законодательная инициатива, которая передана 
в администрацию губернатора для согласования.

Алексей беседин, 
депутат 

Законодательного 
Собрания (руководитель 

фракции ЛДПР):
В нашу общественную приемную 
регулярно поступают обращения 
от жителей сельских территорий 

о проблеме газификации. Изучив ситу-
ацию со степенью газификации каждо-
го района, мы пришли к выводу о неравномерном финансировании. 
Например, в Аргаяшском районе, где проживает более 40 
тысяч жителей, степень газификации менее 30%. Похожая 
ситуация в ряде других территорий.

илья бАрхАТоВ, 
депутат 
Законодательного 
Собрания (руководитель 
фракции «Справедливая 
Россия»):

В области, безусловно, ведется ра-
бота по модернизации инфраструк-
туры сферы физической культуры и 

спорта. Обеспеченность населения спор-
тивными сооружениями составляет 28%. 

Но по государственной программе развития физической культу-
ры и спорта в Челябинской области она должна составлять 43,5% 
уже к 2020 году. Следовательно, темпы недостаточно высоки.

В разговоре с руководителем области 
приняли участие депутаты разных фракций. 

Фракция «Справедливая Россия» Фракция «Единая Россия»

Фракция ЛДПР

Фракция КПРФ

Диалог продолжился и в неформальной 
обстановке

актуально

Укрепление связей представительной и исполнительной 
ветвей власти –  решение проблем области
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В первый день участники форума 
работали на дискуссионных пло-
щадках, посвященных развитию 

молодежного парламентаризма, с при-
влечением авторитетных спикеров. Из 
оживленных обсуждений стало понятно, 
что одни молодые люди приехали уже с 
практически готовыми законодательны-
ми инициативами. Другие же, хоть и не 
оформили ее в окончательный вид, тем не 

менее, глубоко прониклись той или иной 
проблемой.

– Действительно, вопросов много, при-
чем не в одной плоскости. Похвально, что 
молодежь волнует такой широкий спектр 
тем, – отметила заместитель председателя 
Законодательного Собрания Марина Под-
дубная (фракция «Единая Россия») после 
выступления на открытии второго дня фо-
рума. А второй день молодые парламен-

тарии вместе с депутатами и экспертным 
сообществом посвятили разработке идей 
законопроектов по актуальным федераль-
ным и региональным проблемам. Итогом 
обсуждений, в частности, стали поправки 
по усовершенствованию закона «О моло-
дежи и государственной молодежной по-
литике в Российской Федерации». Лучшие 
предложения будут направлены на рассмо-
трение в Государственную Думу. 

Мария ВороПАеВА, 
председатель 

молодежного 
парламента при 

Государственной Думе 
Российской Федерации:

В этом году форум проходит в 
течение двух дней, что говорит 
о более глубокой проработке 

вопросов. В первый день мы встре-
тились с ребятами, чтобы пообщаться в неформальной обстановке, 
и увидели, что тех, кто готов предлагать свои законодательные 
инициативы, гораздо больше, чем собственно членов молодежно-
го парламента. Было принято правильное решение: те, кто активно 
себя проявит, получат возможность войти в экспертный совет при 
Молодежной палате.

Безусловно, молодые парламентарии Южного Урала заметны 
на федеральном уровне, равно как и инициативы, которые они 
выдвигают. Собственно, наш приезд в регион второй год подряд 
говорит о том, что молодежный парламент Челябинской области – 
достаточно серьезная структура. С другой стороны, все проек-
ты, которые реализует федеральный молодежный парламент, 
здесь воплощаются в жизнь на самом высоком уровне.

ликонида сигуеВА, студентка ЮУрГГПУ, 
специальность «правоохранительная 

деятельность», 1-й курс:
Мы проводили мониторинг рекламы, параллельно изучая законы, 
которые регулируют ее размещение, и неожиданно нашли следующий 
пробел: в федеральном законе о рекламе фигурирует такое понятие, 

как архитектурный облик, но при этом нет его определения. К примеру, 
наружная реклама в городе Челябинске должна соответствовать архитек-
турному облику. Но что это означает? Из-за этого и происходит недопо-
нимание между предпринимателями и органом власти, уполномоченным 
утверждать рекламу. Наша законодательная инициатива заключается в 
том, что мы вводим определение архитектурного облика. На самом деле 
есть хорошая практика в других городах России, например, у Архангельска и Пскова, где пришли 
к мнению, что архитектурный облик – это именно дизайн-код. Мы представили свой проект на 
форуме и получили одобрение.

наталья ленц, педагог-организатор 
школы № 55 г. Магнитогорска:

«Буллинг» или, если действие разворачивается в Сети, «ки-
бербуллинг» – это жестокое обращение с личностью, вы-
ражающееся физическим или психологическим насилием. 

Нельзя говорить, что это явление возникло только недавно, то 
есть с развитием социальных сетей и в целом информационных 
технологий. Но раньше это было не так публично и не в таких 
агрессивных формах. К сожалению, сегодня на законодательном 
уровне нет адекватного решения об ответственности граждан, 
которые буллят-травят наших детей. Так, в Кодексе об адми-

нистративных правонарушениях фигурирует крайне маленький штраф за подобное деяние. 
Во-первых, нужно закрепить само понятие кибербуллинга, во-вторых, определить со-
относимую ответственность, материальные санкции, чтобы подобного явления в нашем 
обществе не было.

а у вас есть законодательная 
инициатива?
молодые парламентарии, 
начинающие ученые, аспиранты, 
предстаВители общестВенных 
органиЗаций и учебных ЗаВедений – 
Всего более 200 делегатоВ со Всего 
региона собрались на Втором 
молодежном форуме 
«Законодательная инициатиВа», 
который проходил на площадке 
южноуральского парламента, чтобы 
обсудить актуальные для российской 
молодежи проблемы.

Марина ПоддубнАя, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 

председатель комитета 
по информационной политике 

(фракция «Единая Россия»):
Напомню, что при областном парламенте успешно работают 
две молодежные структуры – Общественная молодежная 
палата и Собрание молодых депутатов Челябинской области. 

Неслучайно в регионе проходит уже второй форум «Законода-
тельная инициатива». Но, как говорится, все течет, все изменяется, 
поэтому крайне важно узнать, с какими идеями молодые парла-
ментарии приехали на этот раз. Думаю, что сначала инициативы 
будут обсуждаться на региональном уровне, в наших экспертных 
советах и в комитетах Законодательного Собрания, чтобы проана-
лизировать, насколько реальную почву они имеют под собой и в 
какие законопроекты, в том числе и федерального уровня, могут 
перерасти. В любом случае, предложения, которые звучат в рамках 
таких молодежных площадок, отличаются каким-то другим взгля-
дом – более свежим, более открытым и дерзким, но при этом 
очень полезным. 

Молодые парламентарии Южного Урала заметны на федеральном уровне

молодежная политика

Руководитель фракции «Единая Россия» в областном 
парламенте Владимир Мякуш посетил участок для 
предварительного голосования, открытый на базе гим-

назии № 63 Центрального района Челябинска. Он пришел вме-
сте с членами семьи – супругой и младшей дочерью, которая, 
проголосовав, впервые таким образом проявила гражданскую 
позицию (не далее как в апреле ей исполнилось 18 лет). 

Всего же в этот день свои двери в 15 районах области откры-
ли 170 счетных участков, большинство которых – в Челябинске. 
На участие в предварительном голосовании заявки подали 1092 
человека. 

Отметим, предварительное голосование – это конкурентная, 
открытая и легитимная процедура отбора кандидатов от партии 
для последующего выдвижения их кандидатами на выборные 
должности. Процедура предварительного голосования обяза-
тельна для всех, кто хочет участвовать в выборах от партии 
«Единая Россия». Политическую поддержку получают победи-
тели, поскольку они уже завоевали доверие части избирателей.

Стоит напомнить, что «Единая Россия» – единственная партия в 
стране, которая определяет своих кандидатов путем всенародного 
голосования в ходе открытых предварительных выборов.

доверие нужно заслужить

В прошлое Воскресенье, 26 мая, В челябинской области 
прошел единый день предВарительного голосоВания, 
по итогам которого стали иЗВестны кандидаты от партии 
«единая россия» на предстоящих Выборах 8 сентября. 
на сВоем участке проголосоВал и председатель 
Законодательного собрания Владимир мякуш.

Владимир Мякуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»):
Сегодня работают все счетные участки, от каждого кандидата 
на каждом участке присутствуют свои наблюдатели, сами 
кандидаты конкурируют за каждое место, чтобы быть выдви-

нутыми от «Единой России» на основные выборы.
Много изменений происходит на уровне областного центра в со-
ставе кандидатов от партии. Действующих депутатов районных 
советов представлено чуть более 50%. Соответственно, сменяемость 
на предварительном голосовании ожидается на уровне 40%. Но, 
безусловно, основные выборы покажут, кто из кандидатов будет 
поддержан избирателями. 

Добавлю, что в рамках недавней встречи с депутатами Законода-
тельного Собрания врио главы региона Алексей Текслер особое вни-
мание уделил продолжению реформы местного самоуправления 
в Челябинске. Руководитель области отметил, что реформа не до-
ведена до конца, и потому сегодня он предлагает ряд нововведений. 
Например, дать районам полномочия создавать свои администра-
тивные комиссии, которые могли бы призывать к ответственности 
нерадивых подрядчиков по содержанию и благоустройству 
территорий. Таким образом, благодаря позиции Алексея Тек-
слера совершенствование реформы будет продолжено.
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Владимир Мякуш вместе 
с южноуральцами выразил 
свою гражданскую позицию
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Сегодня пять муниципальных 
образований Челябинской 
области имеют статус тер-

ритории опережающего социально-
экономического развития. Пионе-
ром в этом смысле стало Бакальское 
городское поселение (ТОСЭР Бакал); 
пятерку замыкает Миасский город-
ской округ, получивший этот статус в 
апреле нынешнего года (ТОСЭР Ми-
асс). В соответствии с дорожными 
картами проводится работа по ряду 
направлений. Во-первых, это нор-
мативно-правовое регулирование, 
то есть внесение всех необходимых 
изменений в региональные законы о 
предоставлении льгот по налогам на 
имущество и прибыль для резиден-
тов ТОСЭР. В свою очередь наличие 
законодательной базы дает возмож-
ности для привлечения резидентов, 
подготовки площадок, обеспечения 
их инженерной инфраструктурой. 

– Условия ТОСЭР действительно 
помогают работать с инвесторами? 

– поинтересовался у представителей 
территорий депутат Владимир Пере-
золов (фракция «Единая Россия»).

 – Как получение этого статуса 
сказывается на развитии муниципа-
литета?

– Резиденты, действующие в на-
шем ТОСЭР Бакал, уже получили на-
логовые льготы на сумму около 25 
миллионов рублей, – ответила за-
меститель главы Саткинского района 
Ирина Ковригина. – Это плюс для 
резидента, который зашел на терри-
торию. Кроме того, создание новых 
постоянных рабочих мест, что по-
зитивно сказывается на территории. 
Наконец, это развитие муниципали-
тета как таковое, когда свободные 
площадки наполняются производ-
ством. Инструмент востребован, но 

не удовлетворяют темпы, хотелось 
бы более интенсивного развития.

Как территориям опережающего 
развития придать ускорение, как и 
куда двигаться дальше? Этот вопрос 
члены комитета адресовали при-
глашенным специалистам – заме-
стителю директора Агентства инве-
стиционного развития Челябинской 
области Анне Зинченко и директору 
регионального Фонда финансирова-
ния промышленности и предприни-
мательства («Территория бизнеса») 
Антону Гугнину. 

К примеру, АИР консультирует 
представителей бизнеса, в том числе 
занимается привлечением инвесто-
ров и, конечно, в приоритете пред-
лагает им площадки ТОСЭР. Кроме 
того, дает консультации компаниям 
по формированию пакета докумен-
тов, проверки бизнес-плана. 

– Мы также взаимодействуем с 
Фондом развития моногородов и 
готовы организовать с ними и потен-
циальными резидентами совещание, 
даже в режиме онлайн, – заметила 
Анна Зинченко. 

Антон Гугнин рассказал, какие ин-
струменты поддержки существуют и 
как ими воспользоваться. 

Гости из муниципалитетов слуша-
ли с большим вниманием, и, видя 
это, Павел Шиляев предложил пред-
ставителям «Территории бизнеса» 
организовать в ближайшее время 
информационно-просветительский 
тур по ТОСЭР с презентацией всех 
имеющихся инструментов поддерж-
ки для местного бизнес-сообщества. 
Пожалуй, необходимость в этом на 
самом деле есть. 

Александр Патритеев.
Фото автора

Павел шиляеВ, председатель комитета Законодательного 
Собрания по промышленной политике и транспорту 
(фракция «Единая Россия»):

Территории опережающего социально-экономического развития активно пытаются 
привлечь резидентов, которые, с одной стороны, создают в муниципалитетах новые 
рабочие места, инвестиции, а с другой стороны, сам инструмент ТОСЭР дает им 

заметную экономию по налогам. Соответственно, мы констатируем: движение есть, ин-
струмент пользуется спросом, но в то же время темпы несколько не устраивают. Хотелось 
бы видеть более плодотворную работу и масштабные результаты. Сегодня мы обсудили, 
что именно тормозит развитие. Это тонкие настройки, которые необходимо осуществить 
в каждой конкретной ситуации, определившись с тем, чем может помочь правительство 
Челябинской области, Законодательное Собрание, а также государственные институты 

поддержки. Неслучайно в работе комитета участвовали представители Агентства инвестиционного развития, Фонда 
финансирования промышленности и предпринимательства. Они, со своей стороны, будут проводить более 
активную консультационную работу, оказывать прямую поддержку, в том числе и во взаимодействии с Фондом 
развития моногородов. 

рост проиЗВодстВа В территориях опережающего социально-
экономического раЗВития стал одной иЗ глаВных тем Заседания 
комитета Законодательного собрания по промышленной политике 
и транспорту под председательстВом паВла шиляеВа (фракция «единая 
россия»). Вопрос обсуждали с участием предстаВителей самих 
территорий. к слоВу, глаВе Верхнеуфалейского городского округа, 
где расположена одна иЗ пяти тосэр челябинской области, 
и принадлежит фраЗа, Вынесенная В ЗаголоВок. 

ирина коВригинА, заместитель главы Саткинского 
муниципального района:

Бакал получил статус ТОСЭР в марте 2017 года, сегодня на территории пять резидентов, 
шесть заявок в работе. Создано 203 новых рабочих места, размер полученных резиден-
тами льгот – 24,97 миллиона рублей. Основная проблема на сегодняшний день – износ 

объектов сетей инженерной и коммунальной инфраструктуры. В связи с этим во взаимодей-
ствии с Фондом развития моногородов планируем дополнительно создать промышленную 
площадку «Рудничный» с подведенной инфраструктурой. Уже получены положительные 
результаты экспертизы по газовым сетям, подали документы по автодороге, электриче-
ству, водоснабжению и водоотведению.

Вера ускоВА, глава Верхнеуфалейского городского округа:
Конечно, статус ТОСЭР – не волшебная палочка, это серьезная работа территории и всех 
институтов поддержки. Положительные моменты, безусловно, есть, и в Верхнем Уфалее име-
ется потенциал для работы новых инвесторов. Наш город получил этот статус в ноябре 2017 

года. Сегодня на территории работают четыре новых предприятия, в высокой степени проработки 
находится еще ряд заявок. Например, ООО «МетМашУфалей» приняло решение о реализации в 
этом году проекта создания цеха металлоконструкций, благодаря чему только в текущем 
году будет создано 40 новых рабочих мест, сумма инвестиций – около 125 миллионов рублей. 
Развитие предприятия – стратегическое направление для развития муниципалитета. 

Андрей ЗАрочинцеВ, глава Бакальского городского 
поселения:

Если говорить о простых выгодах для жителей от существования ТОСЭР, то, например, 
один из резидентов у нас улицу заасфальтировал, навел порядок на прилегающей тер-
ритории, в том числе с привлечением техники. Пусть небольшая, но важная помощь. Из 

существующих проблем – задержка с выделением резидентам или претендентам земельных 
участков. Дело в том, что Бакальское рудоуправление возвращает муниципалитету неиспользу-
емые участки, назначение которых – добыча полезных ископаемых. Приходится перево-
дить их в другую категорию. Есть потребность выделять земельные участки резидентам 
по упрощенной схеме. Для нас это очень востребовано. 

«тосЭр – не волШебная палочка. 
Это серьезная работа»

елена ПоноМАреВА, и. о. заместителя главы 
Миасского городского округа:

Статус ТОСЭР Миасс получил в апреле этого года, составлена дорожная карта, по 
которой городская администрация ведет работу с потенциальными резидентами. 
Первые в очереди – инвесторы, которые планируют зайти в территорию в 2019 году. 

Есть и внутренние резервы. К концу года планируется создать порядка 100 рабочих мест. 
Проблема в том, что в настоящее время нет дополнительных ресурсов для поставки 
газа перспективным потребителям, причем речь идет не только о проектах ТОСЭР. 
Город ищет решение этого вопроса. 

Бакальское городское поселение – первая территория в Челябинской области, 
получившая статус ТОСЭР

Рост производства в ТОСЭР находится на контроле 
парламентариев
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Владислав коробкин, 
заместитель руководителя 

Управления Росприроднадзора 
по Челябинской области:

В 2018 году предприятия региона уже существенно 
уменьшили количество выбросов вредных веществ в 
атмосферу, в том числе за счет мероприятий, которые 

они реализовали в рамках существующих природоохран-
ных программ. Но для дальнейшего снижения газового 
индекса, а это целевой показатель национального проекта, 
необходимо не только валовое, но и качественное сниже-
ние. В рамках экологических сессий, которые мы совместно с министерством экологии 
проводили для предприятий, мы предлагали модель, связанную со снижением при-
сутствия веществ первого и второго класса. Многие предприятия на эту модель пошли. 

Кроме того, гарантирующей частью реализации плана мероприятий является вне-
дрение комплексной системы мониторинга, основанной на том, что предприятия будут 
модернизировать свой производственный экологический контроль. При этом объем 
финансирования, который выделяется из внебюджетных источников, собствен-
ных средств предприятий, считаем очень достойным показателем на уровне 
Российской Федерации. 

в соответствии 
с указом президента 
россии владимира 
путина в челябинской 
области разработана 
и утверждена 
региональная 
составляющая 
национального 
проекта «Экология», 
объединивШего 
11 федеральных 
проектов для реШения 
первоочередных 
задач в сфере 
окружающей среды. 
в наШем регионе 
реализуется Шесть 
проектов.

депутаты комитета 
Законодательного 
собрания по экологии 
и природопольЗоВанию 
рассмотрели реалиЗацию 
В регионе проекта «чистый 
ВоЗдух» – одного иЗ 
наиболее Важных для 
челябинской области 
В рамках национального 
проекта «экология». 
Заседание с участием 
предстаВителей 
упраВления 
росприроднадЗора по 
челябинской области 
и регионального 
министерстВа экологии 
Вел Заместитель 
председателя комитета 
александр федороВ 
(фракция «единая россия»).

В 2018 году утверждены комплексные планы мероприятий по снижению 
выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в Челябинске и Маг-
нитогорске. Экологический эффект от их реализации – снижение совокупного 
объема выбросов в атмосферный воздух в Челябинске на 75,9 тысячи тонн, в 
Магнитогорске – на 81,62 тысячи тонн. Эффективные мероприятия – рекульти-
вация городских свалок Челябинска и Магнитогорска. 

Александр ФедороВ, заместитель председателя 
комитета Законодательного Собрания по экологии 
и природопользованию (фракция «Единая Россия»):

Тенденция к улучшению атмосферного воздуха в промышленных центрах нашей области 
четко прослеживается. Однако депутаты комитета по экологии и природопользованию не 
могли не обратить внимание областного управления Росприроднадзора и министерства 

экологии региона на выполнение мероприятий по снижению выбросов в атмосферный воздух 
теми предприятиями, которые хоть и находятся на территории Челябинской области, но не 
участвуют в реализации федерального проекта «Чистый воздух» национального проекта «Эколо-
гия». Тем не менее мы рекомендуем всем без исключения промышленным предприятиям 
продолжать модернизацию своего производства и внедрять наилучшие доступные техно-

логии, которые обеспечили бы дальнейшее снижение техногенной нагрузки на атмосферу.

региональный проект «чистый воздух» 
национального проекта «Экология» к 2024 
году предусматривает достижение 
следующих целевых показателей: 

снижение уровня загрязнения атмосферного 
воздуха в крупных промыШленных центрах, в том 
числе сокращение не менее чем на 20% совокупного 
объема выбросов вредных веществ в атмосферный 
воздух в челябинске и магнитогорске;

сокращение выбросов в атмосферный воздух также 
должно произойти от автотранспортных средств, 
стационарных источников (соверШенствование 
систем градостроительства, благоустройства                       
и озеленения челябинска и магнитогорска);

продолжение работы по осуществлению 
мониторинга состояния атмосферного воздуха.

ü

ü

ü

наша справка

чистым воздухом дыШать всем
Более  43 млрд руб. 
запланировали промышленные 
предприятия Челябинской области 
на выполнение природоохранных 
мероприятий. снижение выбросов 
загрязняющих веществ от пред-
приятий составит свыше   

30 тыс. тонн.
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Александр Патритеев

Изменения коснутся сразу 
двух региональных зако-
нов. Так, в закон Челябин-

ской области от 18 декабря 2014 г. 
№ 88-ЗО «О компенсации расходов 
на оплату жилых помещений, ото-
пления и освещения отдельным 
категориям граждан, работающих и 
проживающих в сельских населен-
ных пунктах и рабочих поселках (по-
селках городского типа) Челябинской 
области» вносятся изменения в ча-
сти замены размера ежемесячной 
денежной выплаты 1100 рублей на 
1413 рублей сельским специалистам 

и сельским специалистам, перешед-
шим на пенсию. 

 – К нам поступило обращение 
со стороны педагогов области о том, 
чтобы пересмотреть возможность 
компенсации оплаты услуг по твер-
дым коммунальным отходам. Но мы 
пошли несколько дальше и подгото-
вили предложение, чтобы это каса-
лось не только педагогов, но и всех 
специалистов-бюджетников сельско-
го звена. Это и врачи, и работни-
ки культуры, и все, кто пользуется 
льготами на правах сельских специ-
алистов, – отметил председатель ко-

митета Александр Журавлев.
В закон Челябинской области от 18 

декабря 2014 года № 89-ЗО «О воз-
мещении расходов на 
оплату жилых помеще-
ний, отопления и осве-
щения педагогическим 
работникам областных 
государственных и му-
ниципальных образо-
вательных организаций, 
проживающим и работа-
ющим в сельских насе-
ленных пунктах, рабочих 
поселках (поселках го-
родского типа) Челябинской области» 
вносятся изменения в части предо-
ставления педагогическим работни-
кам и педагогическим работникам, 
перешедшим на пенсию, права на воз-
мещение расходов на оплату услуг по 
обращению с твердыми коммуналь-

ными отходами в форме компенса-
ции расходов. Сегодня в Челябинской 
области количество педагогических 
работников с учетом членов семей, 
совместно с ними проживающих, со-

ставляет 56 941 человек 
(34 328 человек – рабо-
тающие педагогические 
работники и члены их 
семей, 22 613 человек – 
педагогические работни-
ки – пенсионеры и члены 
их семей).

– Компенсация рас-
ходов на оплату услуг по 
обращению с твердыми 
коммунальными отхода-

ми будет предоставляться педагогам, 
а также членам их семей в размере 
100 процентов оплаты услуги по обра-
щению с твердыми коммунальными 
отходами, – пояснила и.о. министра 
социальных отношений региона Татья-
на Никитина.

На реализацию законопроекта «О 
внесении изменений в некоторые за-
коны Челябинской области в сфере 
социальной поддержки отдельных 
категорий граждан» дополнительно 
из областного бюджета потребуется 
23 355,3 тыс. рублей.

Комитет по социальной политике 
рекомендовал принять законопро-
ект на заседании Законодательного 
Собрания 30 мая в трех чтениях.

сельским бюджетникам увеличат компенсацию
специалистам, работающим В бюджетной сфере сельских территорий, 
с 1 июля будет уВеличена сумма ежемесячной Выплаты на 
компенсацию оплаты жку. с такой инициатиВой В областной парламент 
обратился Врио глаВы региона алексей текслер. Законопроект был 
рассмотрен на Заседании комитета по социальной политике под 
председательстВом александра жураВлеВа (фракция «единая россия»).

количество сельских 
специалистов 
в челябинской области 
составляет 
7472 человека, 
из них 4369 человек – 
работающие сельские 
специалисты, 
3103 человека – 
сельские специалисты – 
пенсионеры.

Александр 
Журавлев
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В этом году в Южноуральске провели замену 
старых окон в образовательных учреждениях 
на новые – сделано уже около 80% работ, за-

вершить установку планируют как раз к 1 сентября. Ви-
це-спикер регионального парламента Анатолий Брагин 
вместе с главой города Александром Лазаревым по-
сетил три объекта: две общеобразовательные школы и 
дошкольное учреждение.

В детском саду окна заменены полностью. Вос-
питатели, дети и их родители уже успели оценить все 
преимущества пластиковых стеклопакетов. Взрослые 
единогласно отмечают, что в помещениях стало зна-
чительно светлее и теплее. Современные окна легче 
будет и мыть. В школах № 3 и № 4 работы еще ведутся, 
но педагоги рады изменениям, отмечают и эстетиче-
скую составляющую, которая важна для поддержания 
правильного настроя учащихся.

Напомним, идея проекта зародилась в прошлом 
году на педагогической конференции, в работе которой 
принял участие председатель Законодательного Со-
брания Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»). 
Педагоги обратились к нему с просьбой посодейство-
вать в замене окон в школах и детских садах. Вопрос 
был проработан, и в регионе запустили проект «Теплое 
окно». Сегодня он реализуется в ряде муниципалите-
тов области при поддержке главы региона Алексея 
Текслера.

при поддержке глаВы региона алексея текслера 
В муниципалитетах челябинской области сегодня 
реалиЗуется проект «теплое окно». цель проекта 
Вполне проЗрачна и подраЗумеВает Замену старых 
окон В обраЗоВательных учреждениях на ноВые 
стеклопакеты. накануне Заместитель 
председателя Законодательного собрания 
анатолий брагин (фракция «единая россия») 
побыВал с рабочим ВиЗитом В южноуральске, 
который Впереди области Всей В реалиЗации 
проекта.

Анатолий брАгин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета по 
законодательству, государственному строительству и 
местному самоуправлению (фракция «Единая Россия»):

Впечатления самые благоприятные. Во-первых, потому что и в муниципальном, и в 
областном бюджете нашли возможность выделить очень солидную сумму на замену 
окон в детских садах и школах. Работа ведется практически во всех учебных заве-

дениях. Во-вторых, радует сам подход к делу: глава города контролирует качество работ, 
выполнение подрядчиком своих обязательств и соблюдение сроков. Кроме того, снижается 
расход топливно-энергетических ресурсов на отопление помещений. Опыт Южноуральска 
показывает, что проект «Теплое окно» очень перспективный, есть планы в течение 
трех – четырех лет заменить окна во всех детских садах и школах. Работаем совмест-
но с главой региона Алексеем Текслером и органами исполнительной власти.

Александр лАЗАреВ,
 глава Южноуральска:

У нас 21 образовательное учреждение. В на-
стоящий момент полностью заменены окна в 
12 учреждениях, работы ведутся еще в восьми. 

Ситуация на одном из объектов требует проработки, 
но, думаю, мы решим этот вопрос. Проблема с за-
меной окон стояла остро, ведь из-за старых оконных 
рам в помещениях было холодно, присутствовали 
сквозняки, что негативно сказывалось на здоровье 
детей. Чтобы решить ее раз и навсегда, перед 
руководителями учреждений поставлена за-
дача – завершить ремонт к 1 сентября.

от «теплого окна» станет всем теплей

за несколько лет региональные власти планируют 
полностью заменить старые окна в Школах и 
детских садах челябинской области. 
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бюджет ждут изменения
попраВки В глаВный финансоВый документ области поддержали члены комитета по 
бюджету и налогам на очередном Заседании, прошедшем под председательстВом 
перВого Вице-спикера южноуральского парламента юрия карликаноВа (фракция 
«единая россия»). отметим, Законопроект, Внесенный глаВой региона алексеем 
текслером, депутаты рассмотрят 30 мая на Заседании Законодательного собрания.

за сЧет перераспределения средства Будут направлены                                 
на следующие цели:

– установка остановочных комплексов в городе Челябинске – 205 млн руб.;
– внедрение новых систем контроля на автодорогах и обслуживание комплекс-

ных постов автоматизированной системы метеорологического обеспечения 
– 189  млн руб.;

– капитальный ремонт фасадов административных зданий – 111,8 млн руб.;
– подготовка альтернативного маршрута к аэропорту «Баландино» – 60,5 млн 

руб.;
– возмещение затрат субъектам инвестиционной деятельности по привлече-

нию кредитов в российских кредитных организациях на реализацию инвестпро-
ектов по строительству загородных кварталов «президентская деревня» – 36 
млн руб.;

– приобретение музыкальных инструментов для симфонического оркестра 
Челябинской области и оборудования для проведения выставочных проектов – 
35,4 млн руб. 

проект предусматривает увелиЧение оБъема межБюджетных 
трансфертов из федерального Бюджета на сумму 30,9 млн руБлей 

по ряду направлений:
– достижение целевых показателей национального проекта «Производительность труда и 

поддержка занятости» – 28,9  млн руб.;
– осуществление медицинской деятельности, связанной с донорством органов человека в 

целях трансплантации – 1,6 млн руб.

параметры регионального Бюджета на 2019 год составят:
по доходам – 177,3 млрд руб.;
по расходам – 192,8 млрд руб.;

дефицит остается на прежнем уровне – 15,5 млрд руб.

Документ, который ранее прошел линг-
вистическую и антикоррупционную 
экспертизу, был рассмотрен 22 мая на 

заседании комитета по законодательству, госу-
дарственному строительству и местному самоу-
правлению. Депутатам Законодательного Собра-
ния рекомендовано принять постановление «О 
назначении выборов губернатора Челябинской 
области» в предлагаемой редакции.

По словам председателя комитета Законода-
тельного Собрания по законодательству Анато-

лия Брагина (фракция 
«Единая Россия»), ре-
шение о назначении 
выборов должно быть 
принято не ранее чем 
за сто дней и не позд-
нее, чем за 90 дней до 
дня голосования, то 
есть с 30 мая по 9 июня. 

– По этим соображе-
ниям очередное засе-
дание ЗСО назначено на 30 мая, где будет рассма-
триваться и отчет губернатора, и вся повестка, в 
том числе постановление о выборах. Если оно 
будет принято, документ должен быть опубли-
кован в течение пяти дней, после чего начнется 
избирательная кампания. И все участники изби-
рательного цикла смогут в соответствии с техно-
логической картой приступать  к сбору подписей 
и другим процедурам: агитационным и так далее, 

– прокомментировал Анатолий Брагин. 
Леонид Смольников

рекомендовано принять
депутаты комитета Законодательного 
собрания по ЗаконодательстВу предложили 
наЗначить дату ВыбороВ губернатора 
челябинской области на 8 сентября – Второе 
Воскресенье месяца. именно эта дата 
утВерждена федеральным Законом 
«об осноВных гарантиях иЗбирательных праВ 
и праВа на участие В референдуме граждан 
российской федерации» как день 
голосоВания В регионах россии. 

Александр Патритеев

новости
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С докладом выступил и. о. заместителя 
министра строительства и инфраструк-
туры области Иван Белавкин. Парла-

ментарии попросили его подробно остано-
виться на газификации населенных пунктов и 
ликвидации неэффективных котельных. 

В целом отопительный период прошел 
стабильно, каких-либо серьезных аварийных 
ситуаций в регионе не зафиксировано. Правда, 
одной из проблем стала неоднократная оста-
новка мазутной котельной в поселке Бердяуш 
Саткинского района из-за поставки некаче-
ственного мазута. Однако в поселке постоянно 
находилась передвижная дизельная котель-
ная на случай экстренной ситуации. В то же 
время муниципалитет призывал поставщика 
к ответственности за некачественное топли-
во. Сегодня в районе разработана программа 
мероприятий по модернизации котельной. 
Между тем на проблему обратил внимание 
глава региона Алексей Текслер, который по-

ручил районным властям реализовать план 
мероприятий до начала нового отопительного 
периода. 

В 2018 году было построено четыре новых 
котельных общей мощностью 6,14 МВт. В этом 
году ведется работа по замене неэффективных 
котельных в Копейске, Карабаше, Троицке, Ага-
повском и Аргаяшском районах, принимаются 
меры по поиску инвесторов для котельных в 
Карталах, Карталинском и Троицком районах.

Иван Белавкин заверил депутатов, что ве-
сомым вкладом в подготовку к зиме станет 
выполнение работ по газификации. В прошлом 
году все предусмотренные ресурсы были ис-
пользованы. В нынешнем – из средств област-
ного бюджета выделено порядка 700 милли-
онов рублей, планируется построить не менее 
270 километров газовых сетей и подключить 
около 6,5 тысяч пользователей. 

Александр Патритеев

готовь котельные летом
очередной отопительный период В челябинской области ЗаВершен. на майском 
Заседании комитета по строительной политике и жилищно-коммунальному 
хоЗяйстВу под председательстВом Вице-спикера регионального парламента олега 
голикоВа (фракция «единая россия») депутаты подВели итоги работы объектоВ жкх, 
энергетики и социальной сферы В минуВшем сеЗоне. кроме того, не откладыВая 
В долгий ящик, ВЗяли на контроль ситуацию с подготоВкой к следующему 
отопительному периоду. Ведь на урале он не За горами. 

15 мая на совещании с главами муниципалитетов руководитель области 
алексей текслер поставил задачу получения 100% паспортов готовности 
муниципальных образований к отопительному периоду 2019–2020 годов. 

олег голикоВ, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета 

по строительной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству (фракция «Единая Россия»):

Мы рекомендовали областному правительству рассмотреть возможность 
увеличения финансирования мероприятий, направленных на строитель-
ство газопроводов и газовых сетей, в случае поступления дополнитель-

ных доходов в областной бюджет в текущем году. Кроме того, сами депутаты 
Законодательного Собрания в своих округах возьмут на контроль вопросы 
подготовки объектов жилищно-коммунального хозяйства, энергетики и социальной сферы к 
следующему отопительному сезону.

наша справка

За 2011 – 2018 годы в Челябинской области реконструировано либо заменено 187 не-
эффективных котельных. Остается еще 55 убыточных котельных. Ведется активная работа с 
муниципалитетами по привлечению потенциальных инвесторов.
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Выполнение работ по газификации станет весомым 
вкладом в подготовку к зиме

По словам председателя комитета по законо-
дательству, государственному строительству 
и местному самоуправлению Анатолия Бра-

гина (фракция «Единая Россия»), в будущем обла-
датель такого статуса при выработке определенного 
стажа сможет претендовать на звание «Ветеран труда 
Челябинской области», которое предусматривает ряд 
льгот.  

– Работа по утверждению перечня региональных на-
град в Челябинской области шла давно. Мы, во-первых, 
внимательно изучали федеральное законодательство. 
Как известно, федеральными наградами не всегда 
могут отметить заслуженных людей. Во-вторых, рас-
сматривали опыт других регионов. Например, в Кеме-
ровской области тоже достаточно широкий перечень 
региональных наград. Сейчас, когда у нас в области 
такой закон уже принят, присвоение почетных званий 
предусмотрено практически во всех сферах деятельно-
сти, особенно социальной направленности: в образова-
нии, медицине и так далее. А теперь дополнили список 
заслуженными работниками связи и экономистами. 
Существует специальная комиссия, которая рассматри-
вает кандидатуры. Мы никаких льгот не назначаем, но 
в будущем обладатели такого звания могут претендо-
вать на присвоение звания «Ветеран труда Челябин-
ской области», – рассказал Анатолий Брагин.

Законопроект будет рассмотрен депутатами на за-
седании, которое состоится 30 мая.

Напомним, что впервые областной закон, учрежда-
ющий региональные почетные звания «заслуженных 
работников» в шестнадцати сферах профессиональной 
деятельности, был принят в декабре 2018 года. 

 Геннадий Волшуков

особый статус 
комитет по ЗаконодательстВу, государстВенному 
строительстВу и местному самоупраВлению 
поддержал Законопроект об устаноВлении ноВых 
почетных ЗВаний на южном урале. ранее 
утВержденный перечень предлагается дополнить 
еще дВумя: «Заслуженный работник сВяЗи и 
информационных технологий челябинской 
области» и «Заслуженный экономист челябинской 
области».

20 предстаВителей южноуральского 
биЗнес-сообщестВа стали лауреатами 
премии Законодательного собрания 
В сфере поддержки и раЗВития 
предпринимательстВа. церемония 
награждения прошла на прошлой неделе 
В Зале Заседаний областного 
парламента. Заместитель председателя 
Законодательного собрания, 
председатель комитета 
по экономической политике 
и предпринимательстВу константин 
ЗахароВ (фракция «единая россия) 
поЗдраВил лауреатоВ, поблагодарил 
За преданность делу и пожелал 
дальнейших профессиональных успехоВ. 

дмитрий клеуТин, директор 
ООО «Томир», лауреат премии 

Законодательного Собрания в сфере 
поддержки и развития 

предпринимательства:
Наше машиностроительное предприятие суще-
ствует на рынке уже более 20 лет, занимаемся вы-
пуском вентиляционной продукции, промышлен-

ными воздухонагревателями, предназначенными для 
экономии отопления и вентиляции промышленных зда-
ний и сооружений, что, на мой взгляд, отвечает требова-
ниям указа президента России об энергоэффективности 
и энергообеспечению. Каждый год у нашей компании 
есть рост, иногда он замедляется, иногда ускоряется, тем 
не менее, растем стабильно. 

В «Опоре России» состою третий год, курирую такие 
направления, как промышленность, строительство, 
работаю в комиссии по защите прав предпринимате-
лей. Стараемся решать вопросы не только конкретных 
обращений, но и поднимаем темы, актуальные для 
бизнес-сообщества в целом. Бизнес в Челябинской 
области динамично развивается. Да, можно гово-
рить, что из-за экономической ситуации, вызванной 
санкциями, появились дополнительные барьеры. Но 
уральские люди всегда готовы к любым труд-
ностям. Сегодняшнее вручение премии для 
меня очень почетно.

константин ЗАхАроВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 

председатель комитета по экономической политике 
и предпринимательству 

(фракция «Единая Россия»):
Четвертый год вручаем премию Законодательного Собрания в сфере раз-
вития и поддержки предпринимательства. Этой награды удостаиваются не 
столько предприниматели, которые ведут бизнес, зарабатывают прибыль, 

сколько те, кто занимается еще и общественной работой, защищает не только свои 
интересы, но и других предпринимателей, в том числе выдвигая новые законода-
тельные инициативы и активно сотрудничая с органами власти.

Отрадно, что, начав в свое время с пяти таких премий, сегодня мы ежегодно 
отмечаем 20 лауреатов и видим, что достойных гораздо больше. Отмечу, что 
по предложению председателя Законодательного Собрания Владимира Мяку-
ша будем рассматривать вопрос об увеличении числа лауреатов премии. Это, 
прежде всего, признание, получить которое мы желаем предпринимателям 
не только от областного парламента, но и от всего общества. Чтобы не 
только прибыль была квинтэссенцией их успешной работы, но и благо-
дарность людей.

26 мая отмечается день российского 
предпринимательства, установленный указом главы 
государства в октябре 2007 года. право 
на предпринимательскую деятельность – 
конституционное право каждого гражданина россии, 
которое закреплено в статье 34 конституции рф. 

лучШая прибыль – признание 
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Сергей Евстигнеев, Юрий Карликанов и Николай Янов на стройплощадке в 
Верхнеуральске. 16 мая 2013 года

Возведенный в 2015 году физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс в Верхнеуральске стал пятым объектом тако-
го масштаба в Челябинской области. На очереди было стро-
ительство подобных ФОКов в Южноуральске и Кыштыме. 
Появлению современных спортивных комплексов в регионе 
способствовал реализуемый партией «Единая Россия» про-
ект «Строительство физкультурно-оздоровительных ком-
плексов».

наша справка

история одной фотографии:  
от первого камня до спортивного дворца

Май 2013 года. Верхнеуральск. На стройплощадке 
все больше вырисовываются черты будущего физ-
культурно-оздоровительного комплекса. Оценить 

темпы строительных работ приехали первый вице-спикер 
областного парламента Юрий Карликанов, депутаты Законо-
дательного Собрания Николай Янов и Сергей Евстигнеев (все 

– фракция «Единая Россия»). 
Двумя годами ранее, в 2011 году, первый камень в 

строящийся спортивный объект заложил председатель Зако-
нодательного Собрания Владимир Мякуш. С тех пор работы 
осуществлялись по мере поступления финансов из феде-
рального, областного и районного бюджетов. Действительно, 
руководство Законодательного Собрания и парламентарии 
неоднократно выезжали на объект, контролируя ход строи-
тельства, которое, к слову, продолжалось четыре сезона. 

И вот в 2015 году масштабная и такая нужная стройка 
завершилась. На площади 1200 квадратных метров разме-
стился бассейн на пять плавательных дорожек, тренажерный 
зал, массажный кабинет, сауна и фитобар. Новое сооружение 
соединили теплым переходом с существующим спортзалом 
районного Дома культуры. 

ФОК стал настоящим рождественским подарком для жите-
лей Верхнеуральского района – торжественное открытие ком-
плекса состоялось 7 января. Открывая физкультурно-оздоро-
вительный комплекс, Владимир Мякуш передал руководству 
спортивного объекта символический золотой ключ.

– Южноуральцы искренне радуются открытию новых спор-
тивных объектов в их территории, потому что это дает 
возможность поддерживать активный образ жизни, а под-
растающему поколению серьезно заниматься спортом и, 
возможно, становиться чемпионами на соревнованиях раз-
личного уровня. Новый ФОК – настоящее украшение Верх-
неуральска, – отметил тогда руководитель депутатского кор-
пуса. – Жители района получили современное двухэтажное 

здание физкультурно-оздоровительного комплекса. Уверен, что 
этот спортивный объект не будет пустовать.

Также Владимир Мякуш вручил юным спортсменам плава-
тельные доски и мячи для занятий водным поло. Спортсмены 
тренажерной секции получили форму и необходимый инвентарь, 
а тренерский состав был награжден благодарственными письма-
ми Законодательного Собрания Челябинской области.

Сегодня ФОК в Верхнеуральске пользуется огромной популяр-
ностью. 

«парламентская неделя» продолжает рубрику 
«история одной фотографии», посВященную 
25-летию Законодательного собрания 
челябинской области, где мы публикуем 
редкие, а точнее скаЗать, раритетные архиВные 
снимки, которые так или иначе иллюстрируют 
Вехи раЗВития парламентариЗма на южном 
урале, с поясняющими комментариями. Ведь 
иногда лучше один раЗ уВидеть исторический 
кадр, чем сто раЗ услышать 
о даВно минуВшем. 

Александр Патритеев


